

EL ECO DE LA PROVINCIA.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

En Alicante, un mes, 1'50 ptas.—En los demás puntos de España, 5'75 trimestre.—Extranjero y Ultramar, 10 pesetas ídem

La correspondencia política y literaria, al Director,

D. JOSÉ JUÁN Y PLAZA.

DIARIO CONSERVADOR-LIBERAL.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN.

En las oficinas de este periódico, San Francisco 54 bajo. Comunicados y anuncios á precios convencionales dirigiéndose al Administrador.

D. VICENTE COSTA BOTELLA.

AÑO V.—ÉPOCA 2.ª

ALICANTE, MARTES 6 DE NOVIEMBRE DE 1883.

NÚMERO 1268.

EL SEÑOR SAGASTA.

¿Recuerdan nuestros lectores la historia retrospectiva que tomándola de las columnas de *El Día* nos transmitía el domingo nuestro corresponsal de Madrid?

Pues bien; lo que tal vez algunos crean que no ha sido mas que un artículo sin intención escrito en un rato de ocio por el apreciable colega madrileño trae recelosos á los izquierdistas, que empiezan á suponer que el señor Sagasta les prepara una jugarreta de esas que hacen época en la historia.

Veamos.

Tenemos en primer lugar la carta del gobernador civil de una provincia al Sr. Sagasta, en contestación á una circular que éste dirigió á aquellos gobernadores con quienes creía contar y que publicó *La Izquierda Dinástica*.

Los periódicos sagastinos pusieron el grito en el cielo, y calificaron el caso de burda invención. *La Izquierda Dinástica* contestó poniéndoles á su disposición la carta original de la que habia transmitido á sus lectores.

Inmediatamente, el señor don Pio Gullon á fin de restablecer su quebrantada salud, emprendió un viaje que tambien pudiéramos llamar circular y al cual se ha atribuido, infundadamente por supuesto, gran importancia política.

Y por último, el señor Sagasta, según tambien sin fundamento alguno se asegura, se propone reunir en su casa antes de la apertura de las Cortes, á la mayoría de las cámaras.

No nos parece que les sobra fundamento para sus recelos á los izquierdistas.

Pero como estos, aunque jóvenes en la vida ministerial, son aprovechados, parece que tienen acordado ya su plan de defensa, que si bien les sale, dará al traste con el señor Sagasta.

Hé aquí la combinación:

Sustituir al señor Posada Herrera con el señor Martos, prometiéndose que al jurar éste su cargo, recibirá el decreto de disolución de las Cortes.

En cuyo caso, que naturalmente, no creemos que llegue, —aunque de menos nos hizo Dios—ya pueden retirarse á la vida privada los señores Sagasta y compañía.

Esperemos.

LAS REFORMAS EN GUERRA.

Empezamos á cumplir el compromiso que hemos adquirido con los lectores de *EL ECO DE LA PROVINCIA*, de examinar con absoluta imparcialidad, la significación, el alcance y la conveniencia ó desventaja de las importantísimas reformas introducidas en el Departamento que actualmente dirige el general Lopez Dominguez.

Escritor militar distinguidísimo, y orador parlamentario de gran talla, el Ministro de la Guerra habia desarrollado en la prensa y en la tribuna un completo plan de reorganización del Ejército, que venia obligado á traducir en hechos prácticos y positivos al ser elevado al alto puesto que por la confianza en él depositada por su magestad el Rey, actualmente desempeña.

No todas las reformas ofrecidas pueden ser decretadas sin el concurso del poder legislativo; pero en tanto que las Cortes se reunen, el Ministro de la Guerra no se dá punto de reposo para poner en ejecución todos aquellos que pueden considerarse comprendidos dentro del círculo de sus atribuciones.

Es la primera que debemos examinar, la reorganización de la Secretaría del Ministro de la Guerra y siguiendo el orden que el mismo Real Decreto de reorganización nos señala, hacemos alto en lo que á las Direcciones generales de las Armas se refiere.

Ya en otra ocasión hemos apuntado nuestro criterio en este asunto, reconocido que desde hace muchos años, muchos, la opinión viene reclamando en nombre de la economía, y en nombre de la sencillez del mecanismo administrativo, la supresión de aquellos centros. Arduas deben haber sido sin embargo, las dificultades con que esta supresión debe haber tropezado siempre al ir á ser planteada en el terreno de la práctica, cuando solamente la situación republicana se determinó en 1873 á hacer desaparecer las direcciones, y está de una manera disfrazada.

Vamos á demostrar que tampoco el general Lopez Dominguez las ha suprimido.

El Real Decreto que venimos analizando, incluye á las Direcciones en la Secretaría del Ministerio, y dispone que se hagan cargo de los asuntos que en la actualidad tramitaban los Negociados del alto centro reorganizado. Conservan sus categorías de Tenientes generales los Directores, y la de Brigadieres los Secretarios, y solamente en la manera de consultar el despacho con el Ministro, se modifican sus atribuciones. Resulta pues que lo que se

ha suprimido son los Negociados, del Ministerio y no las Direcciones, deduciéndose de aquí que si bien desaparece una de las ruedas que venian á complicar el mecanismo burocrático militar, se ha colocado á los generales Directores en el caso de quedar reducidos á simples oficiales de Secretaría, lo cual no nos parece que eleve mucho su prestigio dentro del arma ó instituto que cada uno represente.

Aceptada la necesidad de la reforma, nosotros creemos que hubiera dado resultados mas prácticos haber dado mayor amplitud á los Negociados de la Secretaría, poniendo á su frente mariscales de campo como jefes de Sección, y á su lado Coronales como jefes de Negociado, y que estas Secciones se hubieran hecho cargo de los asuntos de las respectivas Direcciones. Estas hubieran desaparecido, el resultado práctico hubiera tenido menores inconvenientes y la economía realizada, sin desventaja del mejor servicio hubiera sido considerablemente mayor.

Quedamos pues, en que á pesar del bien escrito preámbulo del Real Decreto refrendado por el señor General Lopez Dominguez, no se han suprimido las Direcciones Generales.

Debemos hacer una escepción. Se ha suprimido la de Estado Mayor y se han refundido en una sola las de Sanidad y Administración Militar creándose además la de Recluta y Caja general de Ultramar.

Pero esto merece ya capítulo aparte.

F.

SUETOS POLÍTICOS.

Las últimas noticias de Madrid nos permiten manifestar á

— 25 —

— 24 —

— 21 —

bramos con entera cordialidad nuestra modesta fiesta de familia, que será uno de los mas gratos recuerdos de nuestro viaje. Nuestros compañeros han traído dos alcarabanes de collar, una alondra de alza-cuello y huevos de cisne.

El 24, día de San Juan, obligado el *Proeven* por el viento á buscar un fondeadero mejor, cingla hacia el norte, y por la noche echa el ancla á unos cuarenta kilómetros de Gaaskap, en un buen puerto llamado Karmakula. Despues de hacer buenos dragajes, saltamos todos á tierra al día siguiente. Mis compañeros recogen arañas é insectos del género *Harpalus*; yo mato tres urias y un marinero una Foca (*Phoca annulata*.)

28 de Junio.—Despues de dos días de sondeos y de exploraciones que solo ofrecen un interés puramente científico, salimos de Karmakula con un viento fresco y una temperatura que se mantiene, como todos estos días, á un grado centigrado. Caen copos de nieve; ayer tuvimos niebla y un viento de este que empujaba grandes masas de hielo contra el *Proeven*, de modo que le daban fuertes sacudidas, cuyos golpes secos resona-

infelices atraídos á aquella soledad por la esperanza sin duda de ganar mas rápidamente el sustento de su familia.

Pasamos luego á los pequeños lagos, donde consigo matar dos somormujos y apoderarme de sus huevos. Desde allí vamos á visitar otra estación de invierno, construida con piedras toscamente puestas unas sobre otras, y mas á propósito para madriguera de osos que para morada de hombres, pues ni siquiera es posible ponerse de pié en su interior. ¡Y sin embargo, los pescadores rusos tienen á veces que contentarse con ella! ¡Qué vida tan miserable! Aquí no se ven cruces, y si otros ryssebos y una torre de piedras.

Volvemos á bordo á cosa de media noche, en ausencia de nuestro jefe, M. Nordenskjold á quien preparamos una sorpresa con motivo de su santo; pues hoy es San Adolfo: adornamos en su obsequio la mesa con flores árticas entre las que descuella un magnífico y raro ramillete de vellosillas de la Nueva Zembla (el *eritrichium vellosum*) al lado de cuatro pequeños roedores cogidos durante el día; el quinto leming descansa en el centro en un nido de verdon de las nieves. Cele-

Apenas desembarcamos, damos rienda suelta á nuestro júbilo. ¡Viva el profesor Nordenskjold! tales son los primeros gritos que resuenan en aquella soledad.

El suelo está lleno de huellas recientes de rengíferos; como no puedo seguir esta pista, me consuelo matando dos bonitas maubecas moradas, y un labbo, quedándome atrás para coger algunas de las flores que por allí crecen, entre otras, un *Eritrichium villosum*, muy parecido al *No me olvidas*, pero este simbolo de la amistad es aquí mas límpido y mas puro.

Esta parte de la Nueva Zembla presenta el aspecto de una comarca llana, accidentada de vez en cuando por algunos barrancos y charcas; sin embargo, en el horizonte destacan algunas colinas sus pintorescos contornos.

Por la mañana el doctor Stuxberg se ocupa en pescar, mientras yo clasifico la pesca; de una sola vez sacan nuestras redes del fondo del mar, centenares de ofiueros, una veintena de erizos, magníficos *Solaster papposus* y otros astéridos, muchas especies de *Pyrgonoidæ* y algunos *Hyas coarctatus*.

nuestros lectores que S. M. el Rey se halla completamente restablecido de la indisposición que durante dos días le ha retenido en cama.

La redacción de EL ECO DE LA PROVINCIA envía con este motivo á la Real familia la espresión respetuosa de su leal y entusiasta adhesión, felicitándola por el restablecimiento de S. M. el Rey (Q. D. G.)

Condenado el hijo de Cincinato á pagar una multa, el ilustre romano vendió cuanto tenía para satisfacerla, y se retiró á la única pequeña posesión que le quedaba despues de cumplir su compromiso.

Recordamos este hecho, por haber llegado á nuestros oídos el rumor de que el Sr. Terol há satisfecho de su bolsillo particular, el importe de las multas impuestas á sus amigos por el Gobernador civil de la provincia.

Desgraciadamente no sabemos que el Sr. Terol despues de este acto de heroísmo, se retire á la vida privada.

Desgraciadamente.

En todas partes cuecen habas.

No han podido celebrar sesión por falta de señores diputados, las diputaciones provinciales de Avila, Castellon, Ciudad-Real, Granada, Huesca y Orense.

Ignorábamos que la familia del señor Ganga tenía ramificaciones en todas esas provincias, pues por lo visto sus diputados provinciales son otras tantas gangas.

Cortamos de *El Liberal*:

«Parece que alguno de los que figuraban en la combinación de gobernadores acordada por el gobierno se ha anticipado á la publicación de los decretos en la *Gaceta* para manifestar que no le conviene ir á la provincia para que se le designaba.»

Complementaremos esta noticia, diciendo que la persona aludida en ella, es el señor Serrano, que estaba designado para esta provincia.

Lo sentimos por el señor Ganga, que segun se dice, recibió hace pocos días un telegrama del diputado por Pego, en la que se le decía:

«Aceptada letra Serrano.»

Y ahora resulta que le han protestado la letra al Sr. Ganga.

Algunos de nuestros colegas dan cuenta del proyecto que se atribuye á los ingleses de aislar la plaza de Gibraltar por medio de un canal.

Lo que nos ha sorprendido, es que al dar la noticia, solamente de que el proyecto pueda llegar á realizarse.

Nosotros por el contrario creemos que España ya que no, por hoy no puede recobrar aquél girón de su bandera debe felicitarse de que el proyectado canal se construya.

Así no adelantarán paulatinamente los puestos ingleses, y se podrá evitar mejor que ahora el contrabando.

En la última cacería con que el señor Marqués de Campo ha obsequiado en su posesión de Vinuela á varios de sus amigos, estos acordaron regalar el total de las piezas cobradas, en su mayoría conejos y perdices, al señor duque de la Torre.

El general Serrano ha distribuido los referidos animalitos entre los señores Martos, Castelar, Lopez Dominguez, Montero Rios, Leon y Llerena, y otros.

En el reparto, le ha correspondido al señor Sagasta un buen número de *gazapos*.

El señor Sagasta parece que ha recibido con cierto recelo tan significativo obsequio.

Indudablemente ha supuesto que el Duque de la Torre, como el personaje de *Los pavos reales*, ha dicho *¡ah!* con *estraneza*.

La prensa local, excepción hecha de *El Constitucional Dinástico*, se ocupa del acto de rebeldía que han llevado á cabo los diputados provinciales de la fracción Terol; desobedeciendo las convocatorias del señor Gobernador de la provincia.

Todos los periódicos censuran el proceder de los *padres de la provincia*, menos *El Constitucional Dinástico*.

¿Y aquellos alardes de independencia, de rectitud y de imparcialidad que tanto nos ha ponderado siempre el órgano del señor Terol? ¿No recuerda ya el apreciable colega cuántas y cuántas veces nos ha dicho que reconocería la verdad aun cuando pudiese perjudicar á sus amigos?

¿Por qué no los censura? Por qué no los defiende?

Nuestro querido amigo y distinguido compañero en la prensa D. Antonio Galdó y Lopez, se encuentra hace bastantes días molestado por una fuerte fiebre reumática que le retiene en el lecho.

Celebraremos que cuanto antes halle un feliz alivio y rápido restablecimiento que le permitan dedicarse de nuevo á las rudas tareas del periodismo, proporcionándonos con ello el doble placer de verle frecuentar los diferentes círculos de la capital, donde es tan respetado y querido el señor Galdó.

NOTICIAS LOCALES.

Dícese que hace pocos días tuvo lugar un suceso altamente desagradable no lejos de un establecimiento situado en la calle de San Fernando, y del cual suceso fueron protagonistas dos personas muy conocidas.

Dícese tambien que á la intervención de algunas personas que se apercibieron del suceso, se debió el que este no tomara mayores proporciones.

Nosotros nada mas sabemos, pero alguien supone que entre el hecho que citamos y los viajes del señor Baeza á distintos puntos de la provincia, pudieran existir no sabemos que indirectas conexiones.

¿Que será?

El tabaco de Fernando Póo expuesto en la esposición colonial de Amsterdam, ha obtenido medalla de oro.

La inmensa mayoría de los tabacos españoles expuestos en el mismo certamen han obtenido tambien honrosísimas distinciones.

Ahora comprendemos porque en los estancos solo se venden sustancias nocivas á la salud pública, es decir, á la salud privada de los fumadores.

El tabaco verdadero, en lugar de ir á los estancos para el consumo del público, va á las Esposiciones.

Allí puede quedarse.

Há sido agraciado con la distinción de Beneficiado de la Colegiata de esta capital, nuestro particular y querido amigo el joven presbítero D. Manuel Martinez Maciá, cuyas dotes oratorias son por todos conocidas, y á quien felicitamos por haber merecido del Gobierno tan honroso como distinguido cargo.

Hemos oido fundadísimas quejas de varios propietarios sobre lo exagerada que

está la tarifa de derechos de edificación, que exige el Ayuntamiento.

Hay más: el Gobierno exige tambien por aquellas licencias 110 pesetas!

Ni el Gobierno ni el Ayuntamiento establecen diferencia alguna entre las edificaciones en el centro de la ciudad y las que se verifican en lo más apartado de un barrio, y cremos que la Corporación Municipal debía acordar la reforma de la tarifa que nos ocupa, por zonas de población.

No es esta la vez primera que nos hacemos eco de las quejas de los propietarios, aunque sin resultado alguno: y esperamos que si la petición parece justa, el señor Presidente de la Comisión de ornato y obras públicas debe estudiar el asunto y proponerlos al Ayuntamiento en el próximo cabildo.

¿Seremos ahora más afortunados? Veremos.

Llamamos la atención de nuestros lectores, sobre el anuncio de hoy que insertamos en la cuarta plana de este número de la casa banquera Iseathal y compañía en Hamburgo (Alemania).

La lotería que esta casa anuncia está autorizada y garantizada por el gobierno de Hamburgo y por consecuencia se debe escluir cualquiera duda en cuanto á su solidez. Así pues todo el que en buenas condiciones y sin riesgo quiera ofrecer la mano á la fortuna, hará bien en tomar parte á esta lotería comprando uno ó más billetes.

Relación del número de jornales ocupados por el Excmo. Ayuntamiento en el día de ayer.

- En el barrido de las crlles, 5.
- En carretones, 5.
- En los carros de limpieza, 1.
- En los carros de la grava, 3.
- En la plaza mercado, 2.
- En los escombros del Babel y Postiguet, 2.
- En el torreón y plaza de Ramiro, 7.
- En la montaña, 4.
- En las carreteras de Luchana, Esplanada y San Anton, 3.
- En la calle de San José, 3.
- En la calle de Juan de Herrera, 3.
- En el 2.º portico Consistorial, 2.
- Recogiendo barro en la Esplanada, 1.
- En el matadero, 3.
- Capataz, 1.
- Guarda almacén, 1.
- Total, 47.
- Un albanil en la calle San José otro en la calle de Juan de Herrera y dos canteros en la calle de San José.

Agua del Sagrat entrada en el depósito 100 metros cúbicos 625 milésimas, pesetas 62'50.

147 idem 600 litros á 250 idem, pesetas 36'90.

Total pesetas, 99'40.

El 23 al medio día pasamos en una embarcación M. Lundstrom, yo y cuatro *fangstman* (marineros) hácia los hielos del otro lado del fiordo para dragar y coger y aves ó huevos. Por el camino mato un *burgo-maestre*, es decir un *Laurus glaucus*, y una uría. Innumerables eiders, posados en los témpanos, se dejan llevar por ellos; las pequeñas urías remontan su vuelo, al paso que enormes bandadas de patos salvajes surcan los aires cual descomunales arados. A lo largo de la costa se oye el rumor de las nieves mezclando sus notas estridentes con el concierto de la naturaleza. El fiordo está lleno de témpanos entre los cuales se tiene que abrir paso nuestra embarcación dando continuos rodeos; el sol brilla, pero su suave calor no hace subir el termómetro á más de 4º centígrados.

Aquí el suelo de las islas y de tierra firme se compone en general de esquisto formando capas bien marcadas que á veces penetran verticalmente en el mar. Avanzamos hasta un pequeño lago, donde me separo de mis compañeros para cazar eiders y somormujos. Una zancuda, que se me acerca sin cere-

monia, es mi primera victima; por su pico de dos colores y por los vivos matices de su plumage, conozco que es el bonito pluvial de collar. Menos feliz con los somormujos, no consigo ponerme á tiro de ellos y vuelvo atrevesando un ancon helado, á donde están mis compañeros instalados junto á un *ryssebo*, especie de abrigo que se construyen los pescadores rusos cuando deben permanecer algun tiempo en aquellas regiones.

Al llegar; oigo una alegre exclamacion; el doctor Lundstrom acaba de descubrir bajo el pavimento desvencijado de la choza toda una colonia de leminges (*Myodes obesis*), que huyen en todas direcciones.

Volvemos enseguida á la cabaña rusa para tomar el aliento y el descanso que necesitamos. Este *ryssebo* es de madera y construido á la usanza moscovita; sus paredes están llenas de inscripciones extravagantes; su techo actual es el cielo, pues el viento se habrá encargado probablemente de llevarse el anterior. Delante de esta cabaña hay varias cruces de madera, casi derribadas por los temporales, las cuales atestiguan que la muerte ha arrebatado con su mano helada muchos

ban como cañonazos: segun me dicen, esta es la música ártica.

El 29 y el 30, el *Proeven* continúa orzando. Aprovecho un claro para ir á los témpanos en busca de provisiones, y en tres horas mato catorce urías.

El mes de julio empieza con sol, un cielo despejado y una temperatura de verano. Por lo demás, calma completa: el mar está tan terso como un espejo; los témpanos brillan como diamantes entre esmeraldas. Acabábamos de comer, cuando el styrman bajó á preguntarme si queria matar una *kobbe* (foca.) Cogi la escopeta y le seguí. A nuestro alcance habia una foca (*Phoca barbata*) tomando el sol en un témpano; la disparé, pero no hice mas que herirla, y desapareció repentinamente por su agujero, dejando en el hielo un rastro de sangre. Quise tomar mi desquite con otra, hácia la cual remé sin hacer ruido; del primer balazo la herí en el lomo y del segundo la maté; era una *Phoca barbata* joven, el mayor mamífero que he muerto hasta mejor ocasión.

De vez en cuando sopla una leve brisa;

Reses sacrificadas en el Matadero público de esta capital en el día de ayer.
 Carneros, 8.
 Cerdos, 2.
 Cerdas, 4.
 Vacas, 3.

ECOS DE LA PROVINCIA

Uno de estos últimos días, en una heredad del término de Ibi, lindante con el de Alcoy, consecuencia de una jásena que sostenía las táblas del lagar, fueron precipitadas al fondo dichas tablas y cuatro ó cinco hombres que sobre ellas estaban pisando uvas.

Afortunadamente no hubo que lamentar desgracia alguna personal, quedando reducido todo á un baño de mosto y el correspondiente susto.

Escriben de Alcoy, que en esta última semana, un francés, negociante en vinos, acompañado de un comisionista de aquella ciudad, há recorrido diversos puntos de la comarca, habiendo realizado en sólo dos días importantes compras, que se hacen ascender á más de 20.000 cántaros de aquél caldo, al precio de 2'50 pesetas.

Mañana miércoles, en el tren correo de Madrid, debe llegar á Novelda á practicar su santa visita pastoral y administrar el Sacramento de la Confirmación, el Illmo. y Reverendísimo señor Obispo de la Diócesis. Preparase en dicha villa un entusiasta recibimiento á S. I. R. análogo al que los novelenses han dispensado en diversas ocasiones á los diocesanos difuntos y á su Eminencia el señor Cardenal Benavides.

En Aspe, fué atropellada por un carro una niña de cinco años habiendo fallecido casi instantáneamente.

En dicha villa acaba de construirse un teatro, de planta, que con sujeción al arte, reúne todas las necesidades del objeto y de la localidad.

Dicen de Orihuela que el 1.º del actual se celebró en Santo Domingo el certámen literario que los alumnos de la clase de preparatoria inferior dedicaron al Santo Angel Custodio, patron de la tercera brigada: tomaron parte en dicho certámen algunos alumnos conocidos ya por su precocidad, distinguiéndose en la primera parte los niños Marcilla, Fernandez y Garriga, así como en la segunda, Castroverdes, Torres, Rodriguez, Garcia, Solé, Maestre y Sanchez. La concurrencia salió sumamente complacida, sintiendo que fueran tan breves los instantes pasados.

PARTE OFICIAL.

El Boletín Oficial de ayer contiene: El parte oficial de la Presidencia, dando cuenta de la salud de SS. MM. y Augusta Real familia.

Un edicto de la administración provincial de Fomento admitiendo una solicitud de registro de 14 pertenencias de mineral hierro, con el nombre Santa Fé, sita en término municipal de Busot, presentada por D. Andrés Orts Torregrosa, vecino de San Vicente.

Parte oficial de la Gaceta. Real Orden de Gobernación desestimando un recurso interpuesto contra el fallo de la Comisión provincial de Tarragona en que declaró la nulidad de las elecciones parciales de Tortosa.

Otra de Fomento ordenando se suspenda la celebración de las subastas de carreteras anunciadas por la Dirección general de Obras Públicas y dictando reglas para que por los Ingenieros Jefes se incluyan en los proyectos generales de carreteras y de cada trozo la partida relativa á expropiaciones.

Relación de los individuos licenciados del Ejército de Cuba de quienes se han recibido sus alcances rectificadas y definitivos en la Caja General de Ultramar.

Un informe detallado, emitido por la Sociedad Económica Matritense, respecto á la importancia de nuestros vinos en los mercados extranjeros.

Edictos de varios Ayuntamientos sobre diferentes asuntos de sus respectivas localidades.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 4 Noviembre 1883.

Sr. Director de EL ECO DE LA PROVINCIA. Mi querido amigo: Completa carencia de impresiones políticas que comunicar á usted.

S. M. se encuentra ya completamente restablecido de la ligera indisposición que le há aquejado estos días. El que ahora se encuentra retenido en cama, aunque su enfermedad está reducida á un ligero catarro, es el señor Sagasta.

El día 11 del corriente se celebrará una manifestación de duelo, que según parece ha sido autorizada por el Gobierno, consagrada á la memoria del primer presidente de la República D. Estanislao Figueras. Los manifestantes recorrerán las calles más céntricas de la capital, y depositarán una corona sobre la tumba de Figueras. Dicese que en el cementerio se levantará una tribuna desde la que varios oradores dirigirán la palabra á los concurrentes.

No falta quien recuerde á este propósito las manifestaciones en honor de Muñoz Torrero, y las reuniones de los Campos Eliseos.

Nada de gobernadores.
 Nada de altos cargos militares.
 Nada de dimisiones.
 Suyo.

F.

LA BOLSA.

La cotización oficial, comparada con la del día anterior, ha sido la siguiente:

FONDOS PÚBLICOS.	ÚLTIMO PRECIO		ALZA.	BAJA.
	DEL 31.	DEL 2.		
Deuda perpétua al 4 por 100 interior.....	59,70	59,80	10	»
Idem fin de mes.....	59,60	59,80	»	»
Idem fin del próximo.....	59,90	00,00	»	»
Deuda perpétua al 4 por 100 exterior.....	58,55	58,60	5	»
Deuda amortizable al 2 por 100 exterior.....	00,00	00,00	»	»
Deuda amortizable al 4 por 100.....	73,50	73,70	20	»
Deuda del personal.....	00,00	00,00	»	»
Billetes hipotecas de Cuba.....	92,20	92,20	»	»
Obligaciones del Tesoro sobre la renta de Aduanas de Cuba.....	00,00	00,00	»	»
Banco de España.....	282,00	283,00	1	»
Cédulas del Banco Hipotecario, 6 por 100 de interés.....	00,00	00,00	»	»
Idem al 5 por 100.....	00,00	92,00	»	»
Acciones del Banco de Castilla.....	00,00	00,00	»	»
Acciones nuevas del Banco Hispano-Colonial.....	00,00	00,00	»	»
Obligaciones del mismo.....	00,00	00,00	»	»
Cambios.				
Londres, á 30 días fecha.....	47,20	47,20	»	»
París, á 8 días vista.....	4,925	4,925	»	»

Observaciones y noticias.

Era una creencia general de los especuladores bursátiles la de que los cambios mejorarían una vez terminada la liquidación de fin de Octubre; pero sus esperanzas se han visto defraudadas, iniciándose un retroceso de cierta importancia en vez del alza con que contaban. La contratación ha estado muy desanimada, y á las cuatro de la tarde quedaba nuestra renta perpétua interior á 59,65 contado y 59,75 fin de mes. Las operaciones pocas y de cantidades no muy elevadas.

Los cuadros amortizables cerraron á 73,40, las Cubas á 92,20 y las cédulas hipotecarias al 5 por 100, se han hecho de 92 á 92,25.

Las acciones del Banco de España han ganado un entero, cotizándose 283.

VARIEDADES.

PRIMEROS SUEÑOS DE AMOR.

(CONCLUSIÓN.)

Mela suspira, cree oír el acento de aquella voz adorada en los apasionados trinos de un ruiseñor, cuyos suaves gorjeos tienen para ella un lenguaje inteligible. El aura juguetona esparce sus rizos de oro, sobre sus ojos, cual si necesitase de un doble velo; ella se extremece á este contacto como si percibiera en su rostro el aliento de su amado: las flores le envían sus más dulces perfumes, y el ruiseñor, que prosigue cantando y empieza á bañarse en los primeros rayos de la luna murmura armoniosamente en sus oídos: *Amor te manda que velando esperes...*

Mela siente agolparse el llanto á sus ojos... sus brazos se abren como si quisiera retener y estrechar en ellos á alguien... La ilusión llega á su colmo... aquel sér idolatrado le parece que va á corresponder á su llamamiento... viene... va á llegar... á arrojarse á sus plantas...

Oyese de repente una voz cascada.
 —Niña, querida hija! ¿Qué haces tan tarde en el jardín?

Mela volvió en sí de su arrobamiento y contestó á su abuelo con voz tremula:

—Oh, padre! está la noche tan bella!
 —Y sin embargo, la humedad perjudica á estas horas. Vámonos á casa, tienes visita, tus amigas te esperan.

¡Pobre Mela! ¿A qué la han despertado? ¡Era tan feliz!

¡Corazones de quince años! hermosas vírgines recién salidas de la infancia, encantadoras niñas de ojos cándidos y angelical mirada: el amor se mece sobre vosotras como la mariposa sobre las flores sin maltratar sus matices. ¡Benditas sean vuestras lágrimas! Esa divina lluvia del corazón apresura en vosotras la florecencia de un sentido inefable que aún no conocéis y que forma la dicha y el encanto de la mujer.

Llegará un día en que vuestras ilusiones adquieran una forma real, y podreis decir á vuestros amados:

—¡Os esperábamos, nuestros corazones os presentian! Vuestra imagen querida se nos há parecido muchas veces entre los vaporosos rayos de la luna, hemos oído vuestra voz en los suspiros del viento, en el murmullo del mar, en el canto de las aves: hemos contemplado vuestros ojos en la vívida luz del relámpago y en el oscilante brillo de los astros, percibimos vuestro aliento en los destellos de las flores, en el ambiente puro y suave de las serenas noches del estío.

¿Tan elocuentes sensaciones no os hacen bendecir al Supremo Hacedor?

¡Oh, sí! ¡Bendito sea Dios, porque há sido el creador del amor!

Miguel Angel Espina.

DIVERSIONES PÚBLICAS.

No hay que negar que la empresa del Principal se afana en dar á los espectadores toda la variedad posible, pero no es menos cierto que las obras, sin embargo, adolecen de algunos defectos en su conjunto, contribuyendo á ello en gran parte el pesado trabajo que recae en algunos artistas, por ejemplo la señora Williams que por la indisposición que aqueja á la señora Alemaña está privada del descanso consiguiente.

La señora Puigsegú, por encontrarse enferma la señorita Jimeno, toma á su cargo también el trabajo de contrato y el de triple dama joven, puesto que en la segunda audición de *El diablo en el poder*, la primera desempeñaba la parte de *Elisa de Montellano* que correspondía á la señorita Jimeno.

Las dos noches que se ha puesto en escena *Torear por lo fino*, las insistentes peticiones del público para que se repitiera el *bolero* ú otra causa cualquiera han dado origen á que el *D. Julian de El salto del pasiego* dejara bastante que desear, pues el apreciable bajo señor Bosch no podía humanamente emitir una sola nota, exponiéndose á un fracaso si nuestro público fuese tan exigente como el de otras capitales.

Para dar algún descanso al tenor señor Barrera, se recarga en trabajo al barítono señor Navarro y es probable que este artista no pueda resistir cuatro noches más sin sentirse molestado por efecto de no haber función en que no tome parte.

Si há de cantar *Zampa*, es preciso que antes se tenga en consideración la importancia del papel de barítono en esta obra, para que pueda hacer gala de sus facultades, y por tanto, necesita que por una noche, al menos se elija una obra en que no trabaje, para que no desmerezca en la ejecución de *Zampa*.

Yá sabemos que la Empresa no es responsable de que los artistas se hallen indispuestos: pero tiene en su mano los medios el director de escena para que se ofrezca al público un espectáculo atractivo sin recargar de trabajo á los cantantes que se encuentran en condiciones de actuar.

Jimeno y Rojas, son los que siguen sin novedad en su importante salud. Jimeno y Rojas son incansables.

Se han acercado á nuestra redacción algunos concurrentes á las funciones de tarde, haciéndonos notar que la escasa rebaja de precios, no es razón bastante poderosa para que se dejen de ejecutar las obras con la perfección que tienen derecho á esperar, pues se ha observado en *Las dos Princesas* una notable diferencia de la noche que se puso en escena á la representación del domingo en la tarde.

Trasladamos la queja á la dirección artística.

Llorens, el simpático Llorens, sigue al frente de su compañía haciendo las delicias del público que concurre al Español.

El octavo no mentir y Pobres y Rics obtuvieron el sábado y domingo respectivamente una interpretación esmerada premiando el público con merecidos aplausos á los actores.

UNO.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados desde las doce del día de anteayer, á igual hora de ayer.

ADMITIDOS

Vapor Jaime II, c. Font, de Palma, con efectos.

Berg. Gol. La Paix, c. Ponille, de Portvendres, con idem.

Balandra Joaquina, c. Ros, de Phelippeville, con idem.

Vapor Numidia, c. Alos, de Cette, con pipas vacías.

DESPACHADOS.

Id. inglés Auburg, c. Simpson, para Denia, con plomo.

Laud Adela, p. Seguí, para Ibiza, con efecto.

Id. Joven Pepito, p. Calderó, para Rosas, con trigo.

Id. Joven Brígida, p. Olivares, para Torrevieja, con efectos.

Vapor Donato c. Aguirri para Barcelona con id.

SECCION DE RECLAMOS.

La choisis y la amencia son combatidas con felicitad por el uso regular de Hierro Serravallo. Este devuelve á la sangre empuj. Recita la coloracion por, dada por la enfermedad.

VENTA.

Se vende una casa en la calle de San Juan núm. 28.

Darán razón en la misma calle, casa núm. 19.

SECCION DE ESPECTÁCULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Gran función para hoy.—La zarzuela en tres actos *Mis dos Mujeres*.

TEATRO ESPAÑOL.—Gran función para hoy.—La comedia en dos actos, *La careta verde*.

La comedia en un acto, *La revancha*.
 La pieza bilingüe en un acto, *La moma*.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

COLEGIO DE SAN JOSÉ, CALLE DE BAILÉN NÚM. 15.—ALICANTE.

DIRECTOR,
DR. D. CASIANO QUILEZ, CANÓNIGO MAGISTRAL.
VICE-DIRECTOR,

D. CELESTINO CHINCHILLA Y BROTONS

PERSONAL.

Este Colegio cuenta con un numeroso cuerpo de Profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, són una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas, permanentes y externos de 1.ª y 2.ª enseñanza.

Primera enseñanza.—Escuela de párvulos, elemental y superior y clase preparatoria para ingresar en la 2.ª enseñanza.

Precios.—Alumnos internos; manutención é instrucción, 8 reales diarios pagados por trimestres adelantados.

Id. medio pensionistas; manutención é instrucción, 6 reales diarios.

Segunda enseñanza.—Estudio de las asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el título de perito Mercantil; clases preparatorias para carreras especiales: Francés, Inglés, Caligrafía, Música, Dibujo lineal, de figura, de paisaje y adorno.

Precios.—Alumnos internos; manutención é instrucción, 8 reales diarios pagados por trimestres anticipados.

Id. medio-pensionistas, manutención é instrucción, 6 reales diarios.

Alumnos externos.—Por una asignatura, cada mes, 40 reales.—Por dos asignaturas, cada mes, 60 reales.—Por tres asignaturas, cada mes, 80 reales.—Por el Dibujo, Caligrafía ó Música, al mes, 30 reales.

Permanentes.—Estos pagan la matrícula de asignaturas como los externos y satisfacen además por la permanencia en el Colegio, durante las horas de estudio y recreo, cada mes, 30 reales.

NOTA. Se admiten pensionistas á 7 reales diarios, no recibiendo la instrucción en el Colegio. Esta clase de alumnos se sujetarán en todo á la disciplina del Establecimiento y serán acompañados por uno de los inspectores á las clases del Instituto.

Para más detalles dirigirse al Vice-Director de este Establecimiento, D. Celestino Chinchilla y Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten.

CURACION DE LA TISIS

O TUBERCULOSIS PULMONAR, CON EL USO

DEL RIQUISIMO VINO MEDICINAL

PLUS-VITA

DEL PADRE JOSÉ M. ALONSO Y NABASA

(inspiado al pié del crucifijo.)

«Los maravillosos efectos tónicos del Plus-Vita, no pueden ni deben compararse con los preparados quinados hasta hoy conocidos, puesto que ni han tenido ni tienen en su testimonio la curación de ningun tísico, á distinción del Plus-Vita del Padre José M. Alonso y Nabasa, que cuenta como comprobante de tan maravilloso tónico, la curación radical de cuarenta y cuatro tísicos en once meses, sólo en Ferrol y sus cercanías, cuyos individuos están prontos á hacerlo así constar segun convenga.

Siendo la composición de este vino ignorada por todos, desconfiar de los que llaman similares á otros preparados, valiéndose de la semejanza de algunos efectos, pero no así de composición que es la que su Farmacia engendra la similitud.

Como se vé, este medicamento no es de autor extranjero, ni se nos impuesta de luengas tierras, siendo muchas veces difícil sino imposible la comprobación de sus curaciones; nada de esto, su inventor es Español y vive en Ferrol, calle de Arce, núm. 15, donde se le podrá dirigir las consultas que se tenga por conveniente.

Único Depositario en la provincia de Alicante:

DR. GADEA

SAN FRANCISCO, 24 Y 26, ALICANTE.

También poseemos las gotas de Helelina de Coipel y el Jarabe de Hipofosfito de Fellosos, cabiendonos la satisfacción de haber sido los primeros en importar ó esta ciudad estos medicamentos.

FARMACIA DE RODRIGUEZ HERNANDEZ,

MAYOR 22: ALICANTE.

Á LAS SEÑORAS EMBARAZADAS.

Pezoneras Fajarnes.

Único y verdadero específico, que usado dos ó tres meses antes del alumbramiento, evita las grietas y tumores en los pechos y forma exactamente el pezón.

DEPOSITO.—Farmacia de Rodríguez Hernandez, Mayor 22, Alicante y en las principales farmacias de España.

Cada caja contiene un par de pezoneras con la instrucción para su uso.
Precio, 20 reales caja.

MADERAS.

Gran almacén de todas clases, calle de San Fernando.

PIANOS Y ARMONIUMS.

Venta al contado y á plazos.—Cambios y alquiler.—Música de todas clases.—En esta se hace el 50 por 100 de descuento en los precios no fijos, y que la edición lo permite.—Antonio Falcó, Constitución número 11, Entresuelo.

¡SE OFREZCA Á LA FORTUNA

LA MANO!

2,500,000

REALES

A GANAR.

Esta enorme suma la importa en el caso mas afortunado el premio principal que puede ganarse en la grande lotería de dinero en Hamburgo. La misma tiene la aprobación del gobierno que garantiza con toda la hacienda pública. La lotería de dinero en Hamburgo contiene 50,500 premios, los cuales son sorteados en 7 secciones y arreglados como sigue:

1 premio mayor de Reales	1,500,000
1 premio	1,000,000
2 premios cada	500,000
1 premio	450,000
1 premio	400,000
2 premios cada	350,000
1 premio	300,000
2 premios cada	250,000
1 premio	150,000
5 premios cada	100,000
3 premios cada	75,000
26 premios cada	50,000
56 premios cada	25,000
106 premios cada	15,000
253 premios cada	10,000
6 premios cada	7500
515 premios cada	5000
1036 premios cada	2500
60 premios cada	1000
63 premios cada	750
29020 premios cada	725
19340 premios de Reales	620, 500, 470, 335, 200, 100 reales.

Los sorteos están oficialmente fijados en conformidad con el programa.

Para el próximo primero sorteo de esta grande lotería de dinero garantizada por el Estado valen

billetes originales enteros Reales 30.—
medios billetes originales " 15.—
cuartas partes de billetes originales " 7.50.

Todas las órdenes acompañadas del correspondiente importe serán ejecutadas por nosotros inmediatamente con el mas grande cuidado. El importe se puede remitir en billetes del banco españoles ó en libranzas del Giro Mútuo, también en letras sobre plazas españolas ó extranjeras. Importes pequeños se pueden remitir también en sellos del correo españoles y cada uno recibe por nosotros en sus propias manos los billetes originales revestidos del escudo de armas del Estado. También los medios billetes y las cuartas partes de billetes son billetes originales: á las remesas de billetes van acompañados gratuitamente los preciosos programas oficiales, y declaramos también que estamos dispuestos, caso que no convenga, á admitir la devolución de los billetes antes de principiar el sorteo y á devolver el dinero pagado.

Los nombres de los comitentes se anotan en nuestros libros de lotería inmediatamente y despues de cada sorteo cada tenedor de billete recibe sin reclamación la lista oficial del sorteo. El desembolso de los premios se efectúa con prontitud bajo la garantía del Estado y por nuestro conducto inmediatamente despues de cada sorteo, á pedido también en el paradero del premiado.

Nuestra colecta ha sido siempre favorecida en particular modo de la fortuna y hemos desembolsado en España en las loterías pasadas frecuentemente los mas importantes premios, entre ellos los de Reales 1.250,000, 500,000, 400,000, 300,000, 200,000 etc.

Con previsión se puede calcular determinadamente que la participación á una tal empresa, fundada sobre las bases mas sólidas será en todas partes muy despierta y por tanto rogamos, para poder ejecutar todas las órdenes, dirigirnos los pedidos lo mas pronto, en todo caso ántes del

16 de Noviembre del actual.

JSENTHAL Y C^a,

Casa expendedora principal de loterías
HAMBURGO (Alemania.)

P. S. Damos gracias por la confianza que hasta la fecha se nos ha dispensado y mientras convidamos al comenzar de la nueva lotería á la participación á la misma, nos empeñaremos también en lo sucesivo para conseguir la plena satisfacción de nuestros estimados interesados por pronto y leal servicio.

Las cartas llegan en 2-3 días de España á Hamburgo.

MARMOLEJO.

AGUAS GASEOSAS BICARBONATADAS.

Sin rival para la curación de las dispepsias, castrós del estómago, viciales é intestinales, bilis, gastralgia, congestión é inflamación del hígado, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, albuminuria, diaabetes sacarina, anemias, desarreglos menstruales, clorosis y otras enfermedades del estómago, bazo, hígado, riñones y vías urinarias.

Temporada oficial, desde 1.º de Setiembre á 31 de Octubre.

Estas aguas se venden en botellas, en las principales farmacias, á 3, 4 y 5 reales y por cajas, pidiendolas á la Administración, en Marmolejo, ó á la dirección, Serrano, 35, Madrid.

DEPOSITO EN ALICANTE: VIUDA DE RODRIGUEZ HERNANDEZ Y EN DENIA FARMACIA DE MILLA.

IMPRESIONES.

En el establecimiento tipográfico de este periódico, situado en la calle de San Francisco, núm. 54, se hacen toda clase de impresiones, con esmero, puntualidad y economía.

QUINCALLA Y BISUTERIA.

En el acreditado establecimiento de José Maria Parreño, encontrará el público cuantos artículos de novedad ofrece la industria nacional y extranjera á las personas de buen gusto, en los ramos de bisutería y quincalla.

Variados y caprichosos surtidos en pendientes, medios aderezos, alfileres, pulseras, adornos para la cabeza, ganchos para reloj, tarjeteros, bastones, cadenas para reloj, gemelos y botonaduras, cigarreros de música, petacas, carteras, portamonedas, cepillos, hules y guatapercha, portiers, transparentes, etc., etc.

Grande y variado surtido de juguetería.
Perfumería nacional y extranjera. Pomadas y jabones de la renombrada fábrica La Rosarío.
Planchas de vapor. Silletes de tigrera y de sombrilla para señoras y niños.
Camas de hierro inglesas de matrimonio y camera.

MAYOR 26.

TELEGRAFÍA DOMÉSTICA.

Competir con nosotros es arruinarse.

UN AÑO DE GARANTÍA.

Instalaciones completas de timbres eléctricos de todos sistemas y clases, desde 35 pesetas.

Redes telefónicas completas, establecidas y en estado de funcionar de 100 á 5000 metros desde 250 pesetas.

Para-rayos de edificios instalados con las mayores seguridades, desde 250 pesetas.

Tubos acústicos ó porta-voz de plomo, el metro colocado para funcionar, á 3,25 pesetas.

Aparatos de luz eléctrica de todos sistemas y clases; pueden obtenerse focos de bastante intensidad hasta por 750 pesetas.

Aparatos garantizados por 6 meses tenemos desde el sencillo conmutador hasta las más poderosas máquinas eléctricas.

Hacemos reparaciones y reinstalamos los timbres, teléfonos etc. mal montados.

Pedir prospectos en la imprenta de este periódico, en nuestro taller eléctrico que también lo es de carpintería Plaza de San Francisco núm. 4, y dirigirse en Telégrafos al Oficial,

Esplá.